https://www.assemblee-pationale.fr/dyn/15/guestions/QANR5I 15QE34247

15ème legislature

Question N°: 34247	De M. Sylvain Waserman (Mouvement Démocrate (MoDem) et Démocrates apparentés - Bas-Rhin)				Question écrite
Ministère interrogé > Europe et affaires étrangères Mini				nistère attributaire > Europe et affaires étrangères	
Rubrique >politique extérieure		Tête d'analyse >Situation politique au Cameroun		Analyse > Situation politique au Cameroun.	
Question publiée au JO le : 24/11/2020 Réponse publiée au JO le : 16/02/2021 page : 1436					

Texte de la question

M. Sylvain Waserman alerte M. le ministre de l'Europe et des affaires étrangères sur la situation inquiétante de Maurice Kamto, principal opposant politique et dirigeant du Mouvement pour la renaissance du Cameroun (MRC). Depuis le 21 septembre 2020, veille de manifestations organisées contre la tenue des élections régionales du 6 décembre 2020, il est assigné à résidence par les forces de l'ordre. Le 22 septembre 2020, les marches ont été réprimées et des centaines de personnes ont été arrêtées, selon les organisateurs. Son parti exige une réforme préalable du code électoral et la résolution de la crise anglophone. Compte tenu de l'engagement de M. le ministre pour sa libération en 2019 et alors que le conflit meurtrier perdure dans les régions anglophones, il réaffirme l'importance du dialogue national au Cameroun et l'interroge sur l'influence déterminante que la France peut avoir pour la résolution de cette crise.

Texte de la réponse

La France a invité à plusieurs reprises les autorités camerounaises à prendre l'initiative de gestes d'ouverture pour rétablir la confiance sur la scène politique intérieure. Le Président de la République s'est récemment exprimé en ce sens, dans le cadre d'un entretien accordé au magazine Jeune Afrique le 20 novembre dernier. Le ministre de l'Europe et des affaires étrangères a également rappelé la position de la France devant la Commission affaires étrangères de l'Assemblée nationale, le 25 novembre dernier. S'agissant de la crise qui perdure dans les régions du Nord-Ouest et du Sud-Ouest du Cameroun, la France reste convaincue que l'issue ne peut être que politique. Elle porte régulièrement ce message au plus haut niveau de l'État camerounais, et appelle tous les acteurs à poursuivre leurs efforts dans la recherche d'une issue pacifique à la crise. Avec d'autres partenaires internationaux attachés à la stabilité et à l'unité du Cameroun, la France se tient prête à soutenir tout processus de dialogue mis en place à cet effet. Par ailleurs, le ministre de l'Europe et des affaires étrangères a appelé, à plusieurs reprises, l'attention des autorités camerounaises sur la situation de M. Kamto.